

ABSTRAK

Luluk Lusiana Arifa, 2022, *Nilai-Nilai Pendidikan Agama Islam dalam Novel Di Atas Sajadah Cinta Telaah Kritis Perspektif Al-Qur'an Karya Habiburrahman El Shirazy*, Program Studi Pendidikan Agama Islam FAKULTAS tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN). Dosen pembimbing: Dr. H. Zainuddin Syarif, M.Ag.

Kata Kunci : *Pendidikan Agama Islam, Telaah Kritis Perspektif Al-Qur'an, Novel Di Atas Sajadah Cinta*

Karya sastra tidak bisa dipisahkan dengan pendidikan Islam, berdasarkan historis sebelum Al-Qur'an diturunkan oleh Allah kepada nabi Muhammad, bangsa Arab sudah sangat akrab dan mahir dalam menulis karya-karya sastra yang estetik. Unsur estetik karya sastra sangat erat kaitannya dengan nilai pendidikan agama Islam, diantaranya: nilai religius, moral, budaya, dan estetika. Karya sastra mencerminkan kehidupan masyarakat yang syarat dengan pendidikan agama Islam.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua pokok permasalahan yang menjadi kajian penelitian ini, yaitu: *pertama* Apa nilai-nilai pendidikan agama Islam dalam novel di Atas Sajadah Cinta Perspektif Al-Qur'an Karya Habiburrahman El Shirazy?. *Kedua* Apa kontribusi novel di Atas Sajadah Cinta Karya Habiburrahman El Shirazy terhadap pendidikan agama Islam?.

Penelitian ini menggunakan pendekatan sosiologis dengan jenis penelitian kepustakaan. Metode yang digunakan adalah hermeneutik. Sumber data diperoleh melalui (1) identifikasi data dilakukan untuk menemukan data, (2) klasifikasi data yaitu mengelompokkan data berdasarkan objek kajian, (3) deskripsi data yaitu menggambarkan kejadian pada data, dan (4) interpretasi data yaitu menafsirkan data temuan.

Berdasarkan hasil analisis data terkait nilai-nilai pendidikan agama Islam yang ditemukan dalam novel di atas sajadah cinta karya Habiburrahman El Shirazy yaitu: (1) Aqidah yaitu: yakin kepada Allah, takut kepada Allah, dan takwa kepada Allah. (2) Syariah yaitu: Istiqomah dalam ibadah. (3) Akhlak kepada Allah yaitu: Sabar, ikhtiar, menginfakkan harta di jalan Allah, mengawali sesuatu dengan Basmalah. (4) Akhlak terhadap makhluk yaitu: Menjaga pandangan, jujur, menghormati orang tua, tidak kikir, saling menasihati, saling membalas salam, husnuzzon, selalu berbuat baik, melindungi anak kecil, mengakui kesalahan, dermawan, menolong sesama, saling mengasihi dan menyayangi, tidak tamak, merawat orang tua, mencari teman yang baik, dan memuliakantetangga. Serta, kontribusi novel di Atas Sajadah Cinta Karya Habiburrahman El Shirazy terhadap pendidikan agama Islam yaitu dapat mengambil berbagai bentuk pelajaran yang dapat memberikan inspirasi dan juga renungan tentang pendidikan akhlak yang ada di dalam novel tersebut dan membiasakannya dalam kehidupan sehari-hari dilingkungan sekitarnya.